

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Junio / 2019 Año # 5 edición # 105



Foto: ICLEP

Después de nueve años del azote de un tornado aún Dionicio duerme en la cocina, esperando la ayuda prometida por el gobierno

Pág. 03

Jagüey Grande

Desaparecen metro-contadores

Pág. 06



Perico

Convierten ambulancia en carro piqueta

Pág. 04



Colón

Suben cuentapropistas precio del pasaje

Pág. 06



Los Arabos

Disturbios en el local de los ultrasonidos

Pág. 03



Foto: ICLEP

Ausencia en el envío semanal de medicamento destinado a pacientes hipertensos provoca avalancha de personas hacia la farmacia

Pág. 02



Se agudiza la crisis de los pacientes hipertensos

Israel Arguelles
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, junio 6, (ICLEP).-Se reduce a cero el ingreso de medicamentos para pacientes hipertensos a Los Arabos, después que este jueves el carro que abastece al municipio no lo contemplara entre los suministros, informó esta mañana desde la farmacia de la calle Carlos Manuel de Céspedes una empleada.

La noticia de inmediato provocó una avalancha de pacientes hacia la botica, en busca de alternativas. En esta ocasión fallaron todos los remedios utilizados para bajar la presión arterial, correspondiente al envío de inicio de mes, segunda semana de junio.



Farmacia abarrotada. Foto: ICLEP

Los presentes, que hacían tumultos frente a la farmacia, no dejaban de indagar por los hipotensores más consumidos en la región. Nombres como el Captopril de 25 mg (miligramos), la Hidroclorotiazida de 25 mg y el Enalapril de 20 mg, se convirtieron en el centro de las indagatorias de la población, que no daba crédito a lo que estaba sucediendo.

<<Cuando no tienes de un tipo se puede ir resolviendo con otro parecido. El problema radica en tener algo a mano para aguantar hasta el suministro de la próxima semana, pero si fallan todos a la vez, entonces la cosa sí que se pone fea de verdad. Hay que ver lo que se formó frente a la farmacia. La gente estaba desesperada, no sabían cómo iban a resolver>>, aseveró Carmen Turiño.

Aseguran fuentes médicas que el consumo de medicamentos para bajar la presión arterial se ha disparado en el municipio en los últimos seis meses.



Indetenible relajo de los empleados estatales

Caridad Suárez
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, junio 14, (ICLEP).-En medio de la crisis por acceder a los alimentos, este sábado en el grocery arabense una empleada de otra área de la misma tienda se dedicó a sacar paquetes de pollo para amistades, irrespetando a las personas que desde hacía horas permanecían en la cola, impidiendo que los últimos de la fila pudieran comprar el producto.

A la seis de la tarde después de horas esperando frente a la tienda, sito en Calle 5ta. entre José Martí y Morúa Delgado, para comprar pollo las personas que estaban en la cola comenzaron a escandalizar en señal de protesta. El detonante había sido la última incursión en la zona de venta de comestible de una empleada, que le compró a una amiga que no hizo la cola dos paquetes de pollo y dos latas de refresco.

Un joven, trabajador por cuenta propia en un bicita-



Cola en el Grocery. Foto: ICLEP

xis, que hacía rato esperaba para poder entrar a la tienda tomó varias fotos del hecho y amenazó a la empleada y al trabajador que custodiaba la puerta con subirla a las redes sociales. 'Y que después venga la policía a quitarme el teléfono', dijo el muchacho en medio de gritos. Todos los presentes en la fila se sumaron a la protesta.

<<El relajo casi siempre comienza por los empleados del estado. En la farmacia es lo mismo. Hay medicamentos que no llegan al mostrador. Las empleadas se quedan con él>>, dijo Maura Esquivel.

El muchacho del bicitaxis no alcanzó pollo.

Sociales

A petición de sus padres, Yankiel Rivera y Amarilis Espinosa, publicamos la imagen de la hermosa niña Yelen celebrando su segundo año de vida en la playa. Las tías y tíos de Yelen y sus abuelos también se unen a la celebración, especialmente el abuelito Tito. Muchas felicidades Yelen



Yelen Rivera Espinosa. Foto: ICLEP



Anciano aún sin casa nueve años después de un tornado

Graciela Arjona
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, junio 19, (ICLEP).-Después de nueve años del azote de un tornado que ocasionó severos daños, un anciano en el poblado Manga Larga permanecía hasta antier durmiendo en la cocina de su casa, único lugar que había quedado en pie, esperando desde el año 2012 la ayuda prometida por el gobierno.

En abril de 2012 un tornado había arrasado con el techo de la casa de Dionicio Rodolfo Menas Jiménez, residente en el asentamiento rural Manga Larga, San Pedro de Mayabón. Una vez concluido el proceso de defectado técnico las autoridades prometieron ayuda de inmediato; la cual, transcurrido nueve años nunca ha llegado. Desde entonces, los



Cocina de Dionicio. Foto: ICLEP

damnificados han sido abandonados a su suerte.

Un mes posterior al desastre, Menas recibió un comprobante por parte del departamento jurídico de la oficina de la vivienda municipal, que todavía conserva en su poder, donde se certifica que su caso como damnificado sería atendido en los próximos 60 días hábiles, cosa que nunca ha sucedido.

Desde el lugar de los hechos, Dionicio, quien tiene 75 años de edad, comentó: <<Apenas puedo ver, tengo cataratas. Del retiro de la empresa Gral. Gusev cobro 265 pesos cubanos. Entre medicamentos y alimentación se va todo. Usted puede ver que no me queda nada para poder reparar la casa, sino ya lo hubiera hecho>>.

En lo que queda de la casa de Dionicio, a inicio de año tras año, se presentan los trabajadores sociales acompañados de algún funcionario. Llenan documentos, toman fotos y videos del mal estado de la casa, que atestiguan que el anciano fue atendido por el gobierno y se retiran hasta el próximo año.



Disturbios en la cola para realizar ultrasonido médico

Lucía Quiñones
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, junio 10, (ICLEP).-Este lunes, a las 8:00 horas la consulta de ultrasonido desembocó en un caos incontrolable, después que empleados del policlínico municipal comenzaron a pasar personas llegadas de último momento, no respetando el orden en la fila de individuos que estaban en el lugar desde la madrugada y que habían reservado turnos con una semana de antelación.

Los gritos se escuchaban fuera del centro asistencial. Un paciente, quien dijo haber llegado al policlínico arabense procedente del poblado San Pedro de Mayabón a las cuatro de la madrugada, vociferaba reclamando justicia después



Cola en la consulta. Foto: ICLEP

de pasar a consulta delante de él al sujeto favorecido por los empleados número trece.

La situación se tensó aún más porque la espera debe realizarse de pie frente a la puerta de la consulta, en un pasillo de obligado tránsito para acceder a otros servicios. En el lugar, familiares con ancianos enfermos hacían esfuerzos sobrehumanos para que estos no terminaran en el piso después de una prolongada estancia, fruto de la falta de ética de los trabajadores de la institución sanitaria.

Radamés Trujillo, el hombre que llegó desde San Pedro, declaró: <<Cuando no es resolvidora a familiares y administradores locales se trata de dineros. El respeto se fue por el retrete. Estos lugares del estado son el mayor foco de corrupción>>.

Radamés pudo acceder a la consulta de ultrasonidos a la 10:47 de la mañana, en uno de los últimos lugares. Cuando llegó al policlínico en la madrugada había hecho el número dos en cola.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

Continuación.

Violación del secreto de la correspondencia (Artículo.289)

Abrir carta, telegrama, despacho o cualquier correspondencia sin estar autorizado, o violar así las comunicaciones telefónicas está contemplado entre los hechos punibles recogidos en este artículo.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Escuela primaria sin empleados de limpieza



Bernardo Arango
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, junio 3, (ICLEP).-Solicitan cinco plazas para ejercer como empleados de limpieza en la escuela primaria Camilo Cienfuegos, debido al abandono de los anteriores trabajadores como consecuencia de los bajos salarios que paga el sector.

Un cartel con la convocatoria de empleo apareció en una de las puertas principales del plantel, ubicado en la calle Carlos Manuel Céspedes entre 10 de Octubre y 24 de Febrero, desde el 15 de mayo. A principio de junio todavía el colegio no había podido completar la plantilla.



Cartel con oferta. Foto: ICLEP

Aseguran padres que tienen a niños matriculados en el centro que, aunque la higiene no es pésima si deja mucho que desear. Los mismos maestros y otros trabajadores deben suplir a medias y a regañadientes las labores de las plazas vacantes, para evitar el caos séptico en una institución con tendencias al hacinamiento; por ser la única de su tipo en la cabecera municipal.

<<Educación paga muy poco. Nadie está dispuesto a trabajar por una miseria. Llevan tiempo tratando de buscar gente>>, dijo Michel Molina.

Confirmó un maestro de la escuela en la tarde del 6 de junio, que a lo que más teme el profesorado del plantel cuando realizan las labores de limpieza voluntaria es al área de los baños. Según atestiguó, el hedor que emana de los sanitarios es insoportable.

Convierten ambulancia en carro de piquera para funcionarios



Yaneidis Rodríguez
Periodista ciudadana

Perico, Matanzas, junio 19, (ICLEP).-Transforman en carro de piquera a la única ambulancia sobreviviente al sistema de urgencias médicas municipal, después que dos carros fueran trasladados para Colón y el otro esté en función de reuniones de los directivos, mientras el pueblo debe alquilar taxis particulares en caso de urgencias.

El 17 de mayo un caballo pateó el rostro a una muchacha nombrada Ramaya, residente en la finca Arroyo. La cox del animal ocasionó fracturas y otras lesiones faciales que precisaban traslado al hospital. La respuesta de los médicos en Perico fue clara: 'El municipio ya no tiene ambulancias. Hay que esperar que se desocupe una en Colón'.

Después de esperar más de dos horas bajo intenso dolor y desmayos a intervalos, ante la gravedad de la situación, los familiares de



Policlínico, en Perico. Foto: ICLEP
Ramaya decidieron alquilar un carro particular para trasladar a la accidentada.

<<La ambulancia es para reunión de los dirigentes o resolviendo problemas particulares. En el policlínico puede haber un caso que la ambulancia no se mueve>>, dijo un trabajador del policlínico.

Aseguran testigos en el policlínico, ubicado en la calle Juan Domínguez entre Camilo Cienfuegos y 10, que ese día la ambulancia nunca llegó. El traslado en taxis al hospital de Colón, haciendo función de ambulancia, costó a los familiares de Ramaya 200 pesos cubanos.

Puente peligroso encima de la línea férrea nacional



Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, junio 18, (ICLEP).-Alertan residentes sobre peligro inminente de accidente en un paso elevado, debido al desplome masivo de barandas de seguridad en un puente que por debajo permite el tránsito de los trenes de circulación nacional.

El puente ha sido escenario de diferentes accidentes de tránsito. Esta vía es ruta

obligada para acceder a la industria azucarera desde la carretera central. La situación se complejiza debido a que por debajo de él corren los trenes nacionales.

En tiempos de zafra la circulación es alta. Los vehículos cargados de caña de azúcar con varios remolques de arrastre no cesan de utilizar la ruta día y noche. A esto se suma la escasa visibilidad en el área; además, de la presencia de coches tirados por caballos

provenientes de los bateyes de la zona.

Dagoberto Milián declaró al respecto: <<Aunque el señalamiento a las autoridades



Línea férrea al fondo. Foto: ICLEP

no se ha hecho de manera oficial, eso me consta, sí es tema de debate en lugares públicos. Las personas lo hablan donde quiera. Ojalá no haya que lamentar una catástrofe con la cantidad de trenes que circulan por debajo del puente>>.

Según se pudo comprobar en el puente, localizado en la parte Este del municipio, de noche cualquier vehículo puede caer al vacío con solo aproximarse algo al borde sin barandas.



Por: William Acevedo

Sin yogurt no hay ancianos

Razonando a la ligera, como a lo Chacumbele en el parque central de La Habana, tenemos que la distancia entre el Ser y el Pensar cada día se reduce más en Cuba; en tiempos que solo basta con el Ser. Ahora, el Pensar: si el 'todo' está formado por partes y a diario desaparece una parte del 'todo', llegará el momento en que el 'todo' no sirva para nada. Del Pensar anterior se excluye el concepto país, todavía queda caña. No hay aceite, pollo, arroz, huevos, pan, etc. —de muchos etcéteras—. Pero, en el desinfe cotidiano del 'todo' siempre se consideró sagrado, al menos de forma velada, determinados renglones. ¡Eso creía Juan!, aquel que tenía el mote Juan con todo. Cuando parecía que las piedras del camino se hacían a un lado ante el paso canoso, en este maremoto nuestro de noticias para atrás, un nuevo 'no hay' hizo debut el martes 4 de junio en la tienda arabense La Vaquita: los ancianos se quedarían sin yogurt. De momento, durante todo el mes de junio. No hay soya. Bolsonaro se la quedó.

Dejando a un lado la aprehensión filosófica del 'todo', que ya no puede ser espontánea drenando más de lo habitual, sería prudente antes de proseguir adentrarnos en el poder adquisitivo de un anciano. Partiremos del hecho de que con la pensión estatal del jubilado no vive nadie. Adiós a las tiendas de ofer-

tas por divisas, a los restaurantes de la mocedad, al detalle de una rosa para la compañera de la vida. Hay que preservar los 3 pesos para la bolsa de yogurt o para el medicamento en la bolsa negra, que es bolsa igual. Si por encima de aquello, lo poco que es habitual y barato falla se está abandonando a su suerte a una de las instituciones sociales que mejor debemos cuidar. Los ancianos en Los Arabos apenas sobreviven con el yogurt de La Vaquita y el pan de la bodega, que ya de por sí bajo de peso pierde el aceite por el camino. No es alarma infundada, la afectación fue declarada solo para un mes, pero nosotros los cubanos necesitamos más terreno, quien asegura que la bola no pique y se extienda. Espejos sobran: cada día nos miramos en el periodo especial que solo duraría diez años.

En el aspecto psicológico, ese mismo cortapisas lo limita en el seno familiar, en casos donde se vive en familia, para exigir una alimentación acorde a las necesidades propia de la edad. Tiene que aceptar lo que hay y cuando hay. Por mucho cariño filial que medie si tú no aportas, nada debes exigir. Después de dedicar una vida a la sociedad el viejo vive de favor. Él lo sabe, aunque no lo manifieste. La autoestima baja sugiere ser más viejo y acabado de lo que se es. Le queda la esperanza de lo



El carro que no volverá. Fotos: ICLEP

que hay en el otro extremo de la cola. ¡Cuánta alegría!, cuando aparecía el camión con el yogurt. Hay que estar en el lugar. Vuelve la luz en los ojos cansados y hasta chistes afloran de lo espontáneo. La sociedad debe acabar de comprender que para ser viejo no se precisan demasiados recursos. Solo un lugar de paz donde acomodar los recuerdos de una vida. Es genocidio el mínimo pensamiento sobre 'qué comeré hoy'.

Mal vestido y con el rostro roído por la pesadumbre de los años el anciano transita por las calles del pueblo. A un costado la jaba vacía. Es deprimente la visión de personas antes vigorosas, ahora marchitadas por la incertidumbre cotidiana. Por eso, cuando el camión ruso V-8 que traía el yogurt martes, jueves y sábado asomaba la nariz por la punta del pueblo yo gritaba también, junto con los ancianos de mi pueblo. Siempre fue grito de victoria: era un día más de premio. Sin caña no hay país, pero sin yogurt tampoco hay ancianos.



SOBRE EL IDIOMA

Reglas para el uso de las diferentes letras

Letra ll

Se escriben con ll:

1. Las palabras terminadas en **-illa** e **-illo**. Ejemplos: hornilla, tornillo.

2. Los verbos terminados en **-illar**, **-ullar** y **-ullir**. Ejemplos: acribillar, bullir...

Letra m

Se escriben con m:

1. Antes de **b** y **p**. En cambio, se escribe **n** an-

tes de **v**. Ejemplos: bombero, compañero, envío.

2. A principio de palabra, cuando precede inmediatamente a la **n**. En estas palabras puede simplificarse la grafía y escribirla sin **m**. Ejemplos: mnemotécnico / nemotécnico.

3. A final de palabra, en extranjerismos y latinismos: memorándum, vademécum.

Frases sabias: "La gente más feliz no necesariamente tiene lo mejor de todo. Simplemente disfruta al máximo de todo lo que Dios pone en tu camino".

Jackson Brown



Robo de contadores deja sin electricidad a una empresa

Iván Falcón
Periodista Ciudadano

Jagüey Grande, Matanzas, Junio 2, (ICLEP).-El 15 de mayo, en horario de la madrugada personas desconocidas se robaron el metro contador de uno de los almacenes de la empresa hidrología, dejando sin electricidad el establecimiento.

El robo fue descubierto por un trabajador (estibador), quien preservó el lugar después de hacer la denuncia a la policía. Los uniformados se presentaron cuatro horas más tarde. En el lugar los policías no tomaron huellas ni fotos. Solo se limitaron a observar lo sucedido para luego decir: 'No cojan lucha. La empresa eléctrica ya pondrá otro'.

Según informó la empresa eléctrica, la institución no cuenta con metro contadores para reposiciones. El atraco ha dejado al almacén sin electricidad por tiempo indefinido. La oscuridad dentro del recinto hace engorroso localizar útiles de

trabajo para el laboreo diario; y la oficina debió ser trasladada hacia el portal en busca de iluminación natural.

Iván Moinelo, trabajador de la empresa, comentó: <<Se llevaron el contador para hacer daño. Para sabotear el trabajo del almacén. El contador no se puede instalar en ninguna casa particular, código invariable. Al momento es detectado, responde a numeración>>.

El almacén, emplazado en la calle 58 entre 17 y 19, carece de cerca perimetral; por la cual, continuamente, existe bastante tráfico de personas día y noche.



Caja vacía. Foto: ICLEP



Tiendas estatales facilitan episodios de corrupción

Dayamí de la Oz
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, junio 6, (ICLEP).-Ayer, a las 13:08 horas los especuladores se hicieron del grueso de un surtido en oferta de cajas de puré de tomate en una shopping, después que la administración del lugar negara a los presentes en la cola regular el producto para que todos alcanzaran.

En la tarde del miércoles en la tienda recaudadora de divisas ubicada en la carretera central, a la salida del pueblo, la caja de puré de tomate de 500 ml (mililitros) fue bajada de precio un 32%, de 1.25 CUC (Moneda Convertible) a 40 centavos de igual moneda; lo cual generó aglomeración de personas.

A pesar de que la cola fue organizada de manera impecable pocos vecinos pudieron adquirir el producto. Unas cuantas personas compraron grandes cantidades de cajas. Según los allí presentes, llama la atención



Tienda de la oferta. Foto: ICLEP

de que los que más dineros tienen siempre son los primeros que se enteran.

El Gallego González dijo: <<La corrupción casi siempre comienza por donde están los empleados del estado. No se iba a quedar ninguna caja de puré sin vender. Había suficientes personas en la cola, pero no quisieron ayudar al pueblo. Siempre hay fuertes propinas por medio>>.

Ante la protesta, el gerente del lugar argumentó: 'Es un producto que se bajó de precio debido a que está a punto de caducar, por tanto, no admite regulación; aunque la cola sea inmensa'.



Suben cuentapropista precio del pasaje entre Colón y Perico

Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas, junio 18, (ICLEP).-De manera extraoficial y bajo la complicidad de los inspectores, a diez y quince pesos cubanos suben los precios del pasaje entre los municipios Colón y Perico, después que la policía comenzara a pedir a cuentapropistas recibos de compra de combustible en tiendas estatales.

El descontento de la población se hizo sentir este

martes en la terminal de ómnibus Antonio Maceo, localizada en la calle Varona y Pedro Betancourt, cuando los portadores privados exigieron según el tipo de carro de 10 y 15 pesos MN (Moneda Nacional) por el traslado.

La medida de las autoridades respecto a la obligatoriedad de portar vales de compra intenta evitar el masivo robo de combustible de las arcas del gobierno, fuente

de acceso de los choferes particulares; y por tanto, debilitar la adquisición del recurso en el mercado negro;



Camiones listos para cargar con nuevo precio. Foto: ICLEP

como es lógico, más barato.

Urbino Mesa dijo: <<Los choferes dicen que si no suben el precio la cuenta no les da. Los inspectores se hacen de la vista gorda porque reciben soborno>>.

Ese mismo martes, estudiantes que asisten a las escuelas colombianas desde diferentes municipios se apiñaban en las carreteras, en espera de un alma caritativa que hiciera el favor de trasladarlos.



Wilfredo Fajardo
Periodista ciudadano

Con un duérmete mi niño se van

Por obra —más que gracia divina— de quien dispuso los lugares sobre la superficie terrestre, la isla cubana está expuesta a una serie de eventos meteorológicos casi todos los años. Hay que vivir con eso. Se sabe que por alguna zona del territorio nacional atacará el maligno, aunque no se sepa por cuál. Esto hace que mucha gente a lo largo del país viva con el credo a punta de nervios, una vez que se declara oficialmente la temporada ciclónica. Sobre todo, las personas que menos tienen. Pero, a lo inevitable hay que agregar la desesperanza de aquellas familias que no escapan al desastre. Por años, después del desastre, viven en un limbo de promesas gubernamentales para siempre acabar en el cuento de la 'buena pipa'. Visitas de funcionarios, fotos y toma de películas que se repiten años tras años. A veces con saldos negativos para la economía del descamisado: en las visitas le toman el paquetico de café 'Hola' de la cuota.

A presente, transcurrido siete años desde que un tornado destruyó su casa, funesta es la situación de Dionicio Rodolfo Menas Jiménez, de 75 años de edad. Eso sí, la avalancha de funcionarios convoyados con Trabajadores Sociales no ha cesado. Nunca ha faltado la esperanza. El gobierno la ha hecho llegar puntualmente cada año, para que por falta de esperanza no muera el pobre. El viejo Rodolfo, a quien la revolución propuso un día jamás abandonar, vive solo en Manga Larga, San Pedro de Mayabón, municipio Los Arabos. Allí está, débil visual y con su catarata al hombro, esperando que llegue diciembre: la promesa de este año ya la consumió. No puede pensar en otra variante para intentar reparar la casa, los 265 pesos cubanos MN (Moneda Nacional) que percibe por concepto

de jubilación apenas alcanzan para medicinas y alimentación.

La heroica historia de Dionicio en busca de 'la casa prometida' es una más de muchas tantas a lo largo del país. Todo comenzó cuando en abril de 2012 un tornado atacó la zona. Se puso fatal, no hubo manera de cambiar la casa del viejo de la trayectoria del tornado. Todavía el azote de la ventolera no había dejado caer la última tabla de la casa, cuando la gente del gobierno soltó la primera promesa. Pero se olvidaron de regresar con los materiales. Ante la demora, el anciano se presentó el 1ero. de junio del mismo año en la Dirección Municipal de la Vivienda. En ese momento, le sonaron la segunda promesa al viejo: un comprobante de recepción del caso, emitido por el Departamento Jurídico de la Vivienda. El documento confirmaba que su caso sería atendido en un término de 60 días hábiles. Han pasado siete años.

Hoy, donde único queda algo de techo es en la cocina. Allí, a solas con los calderos languidece un veterano de las promesas. Es triste que un gobierno no sea capaz de honrar la palabra empeñada. El simple significado de promesa llama a reflexión: seguridad de palabra que se da de hacer una cosa. Desde el punto de vista jurídico, aunque algunos código (el alemán) no comparten este criterio, clasifica como un contrato a futuro, con valor legal; dando derecho a indemnización de perjuicios. Pero el damnificado, según confesó, ya no espera nada de su gobierno. Así lo hizo saber aquella mañana. "Y regresan todos los años. Ellos piensan que con un duérmete mi niño los pobres se van", agregó. Por último, cuando en la entrevista la prensa ciudadana preguntó a Dionicio que haría en los próximos años. El anciano respondió: "Esconder el café de la bodega".

Nacionales

Cuba y sus carreteras de la muerte: nuevo fatal accidente



Cinco personas fallecieron en un accidente de tránsito, ocurrido la noche del jueves en el puente La Palmiche, Km 41, carretera a Puerto Esperanza, Pinar Del Río.

El fatídico hecho ocurrió sobre las 11 de la noche, cuando "el chofer perdió el control del auto Moscovich y se precipitó al vacío por un barranco".

Los fallecidos son: **Alexis Ramón Rodríguez Pino**, de 53 años (chofer); **Adrián Cuello Rodríguez**, de 17 años; **Pedro Rodríguez Núñez**, de 42 años; **Yudiel Valdés Hernández**, de 31 años y **Jenry Hernández Rivera**, 27 de años. Una persona resultó herida. Todos los fallecidos residían en el municipio Viñales.

Internacionales

México detiene a casi 800 migrantes que querían llegar a EEUU



Autoridades mexicanas capturaron el sábado a 791 migrantes indocumentados mientras viajaban escondidos en cuatro camiones en una carretera del sureste de México, informó el gobierno mexicano, en uno de los mayores golpes contra el tráfico de personas en los últimos meses en todo el país.

Por fin Bachelet a Venezuela. Vamos a ver qué pasa

El Gobierno de Chile reconoció este lunes que lo que haga en su visita a Venezuela la alta comisionada para los Derechos Humanos de las Naciones Unidas, la expresidenta chilena Michelle Bachelet, "es relevante" para tener una mirada en terreno de lo que sucede en esa nación.

La tensión en Venezuela se incrementó desde que el pasado 23 de enero Juan Guaidó se adjudicara las competencias del Ejecutivo.



Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

Acércate a Cocodrilo Callejero

Si tienes una historia que contar
O un hecho novedoso
que sea meritorio difundir

Acércate a Cocodrilo Callejero: en Calle 19 No. 26 entre Camilo Cienfuegos y Calle 6ta., San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas

Esperamos por ti, porque tú, cubano de a pie, sin dudas eres la noticia

CPIC

La organización CPIC es el Colegio de Pedagogos Independiente de Cuba.

Toda persona que desee integrar esta organización puede llamar a su presidente **Roberto López Ramos, No: 53121383;** o visitar su sede en:

Finca Occitania, Los Arabos, Matanzas



Roberto López Ramos.
Foto: ICLEP

ARTESANÍA CHINA

Jarrones



En Cárdenas

Calle Calzada No. 5784, Rpto. 13 de Marzo
Varios precios, en CUC
Artésano Roberto

Búcaro



Cárdenas

Calle Clotilde García No. 4634, esq. Independencia
Hay de mesa y piso
Artésano Jesús, Papito

Miniventiladores

En Varadero
Calle Tercera No. 8972
Santa Martha
Preguntar por Lourdes



MANICURAS

Manicura Leidis



En Colón
Calle Antonio Maceo No. 5746, planta baja
Hasta la 7 de la noche

Manicura Yorqui



En Los Arabos
Se ponen uñas
Martí final, en el garaje
En días alternos

Tablet

En impecable estado técnico
Edificio 34, Rpto. Frank País
En Colón
De 9:00 A.M. a 2:00 P.M., Zoila



Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Redactor-Editor: Osvaldo Landín.

Email de la sede y # de teléfono: lisycrn@gmail.com No: 52737337

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Israel Arguelles, Caridad Suárez, Graciela Arjona, Bernardo Arango, Iván Falcón, Dayamí de la Oz, Luisa Quiñones, Yaneidis Rodríguez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), William Acevedo, Wilfredo Fajardo.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres fleite----- 58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en EE.UU.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita